
Hutbe, 04.08.2017 
Kurban Et, İkram Et, Memnun Et! 

ا  ھَ رَ خَّ لكَِ سَ ذٰ مْ كَ كُ نْ ى مِ قْوٰ الھُُ التَّ نَ نْ یَ كِ لٰ اوَ ھَ اؤُ مَٓ لاَ دِ ھَا وَ ومُ الَ اللهَّٰ لحُُ نَ لنَْ یَ
ینَ  نٖ سِ شِّرِ الْمُحْ بَ مْ وَ یكُ دٰ ا ھَ ى مَ لٰ عَ ھَ وا اللّٰ بِّرُ كَ مْ لتُِ   لَكُ

 
بِيُّ  حَ النَّ بَ دِ اللهَِّ، قَالَ ذَ بْ نِ عَ ابرِِ بْ نْ جَ نِ  عَ یْ نَ نِ أقَْرَ یْ شَ بْ حِ كَ بْ مَ الذَّ وْ یَ

ا قَالَ  ھُمَ ھَ جَّ ا وَ لَمَّ نِ فَ أیَْ وجَ نِ مُ یْ لحََ رَ : أمَْ يَ للَِّذِي فَطَ ھِ جْ تُ وَ ھْ جَّ إنِِّي وَ
نیِفًا یمَ حَ اھِ رَ لَّةِ إبِْ لىَ مِ ضَ عَ الأرَْ اتِ وَ وَ مَ ینَ إنَِّ  السَّ كِ رِ شْ نَ الْمُ ا مِ ا أنََ مَ وَ

لِكَ  بِذَ یكَ لَھُ وَ رِ ینَ لاَ شَ الَمِ بِّ الْعَ اتيِ �َِِّ رَ مَ مَ اىَ وَ یَ حْ مَ كِي وَ نُسُ لاتَيِ وَ صَ
اللهَُّ  مِ اللهَِّ وَ تِھِ باِسْ أمَُّ دٍ وَ مَّ حَ نْ مُ لَكَ عَ كَ وَ نْ ینَ اللَّھُمَّ مِ لمِِ سْ نَ الْمُ ا مِ أنََ تُ وَ رْ أمُِ

 بَرُ أكَْ 
Muhterem Müslümanlar! 
Kurban kesme ibadeti, insanlıkla yaşıt bir ibadettir. 
Kurban, varlığın sahibine varlığı aracı kılarak 
yakınlaşmayı ifade eder. Yani, kurban kurbiyettir, 
yakınlaşmadır. Ancak, ayette buyurulduğu gibi, 
Allah’a yakınlaşmak için kesilen kurbanların ne etleri 
ne de kanları Allah’a ulaşır. Allah’a ulaşacak olan 
ancak bizim takvamızdır.1 
Bu yüzdendir ki, kurban bizleri Allah’a yakın kılmak 
için güzel bir vesiledir. Yoksullara, ihtiyaç sahiplerine, 
mazlum ve mağdurlara pay edilmesi boyutuyla 
kurban, bireyi Allah’a yakınlaştırmasının yanında, 
topluma da yaklaştırır. Kurbanla Allah’a yakın olan 
insan aynı zamanda ihtiyaç sahibi insanlara da 
yaklaşmaktadır.  

Aziz Kardeşlerim! 
Hasene Derneği ‘Kurban et, ikram et, memnun et’ 
sloganı ile Kurban Kampanyası’nı başlatmıştır. Bu 
kampanya 100 ülkede, 400’den fazla gözlemci 
nezaretinde gerçekleştirilecektir. 

Bugün kurbanlarımızı dünyanın farklı kıtalarındaki 
ihtiyaç sahiplerine ulaştırma fırsatına sahibiz. Hasene 
Derneği sizlerden aldığı vekâleti binlerce/on binlerce 
km ötelerdeki ihtiyaç sahiplerine ulaştırıyor. Sizler de 
kurbanlarınızı çocuklarına yiyecek bulmakta zorlanan 
Afrikalı çaresizlere, yerlerinden ve yurtlarından 
çıkarılmış, farklı ülkelerde mülteci durumunda 
yaşama tutunmaya çalışan mazlumlara, Güney 
Amerika’daki ihtiyaç sahiplerine, Asya’daki ve 
Balkanlardaki mağdurlara gönderebilirsiniz. 
Unutmayalım; hayatlarında et yememiş, belki yılda bir 
defa bu kampanya vesilesiyle et yiyebilen insanları 
düşünmemiz kardeşliğin bir gereğidir. Takva bilinci 
içerisinde, gönderdiğimiz kurbanların etten öte, 
kendilerinin unutulmadıklarını ve umudu temsil 
ettiğini, kardeşliğimizin sembolü olduğunu hatırdan 
çıkarmayalım.  

Kıymetli Kardeşlerim,  
Kurban Kampanyası’nın önemini, paylaşacağım şu 
anekdot ne güzel ortaya koyuyor! Geçtiğimiz yıllarda 
Kurban Kampanyası’na katılmış bir gözlemcimiz 
şöyle anlatıyor:  

“Daha önce Azerbaycan’a kurban gözlemcisi olarak 
gittim. Görev yerim Karabağ/Agdam bölgesiydi. 

                                                
1Bkz. Hac suresi, 22:37 

Kurbanları kesmek için okulun bahçesinde bir yer 
göstermişlerdi. Havalar çok soğuktu ve elimdeki 
kamerayla görüntüler almaya çalışıyordum. Tam o 
sırada okulun avlusuna bir asker girdi. Bir an göz 
göze geldik. İçimde bir sıkıntı oluşmuştu, kimdi bu 
asker? Aradan 10-15 dakika geçti ki, yanıma geldi ve 
güzel bir Türkçeyle geldiği yeri işaret ederek ‘Eğer 
utanmasam oradan buraya kadar sürünerek gelip 
ayaklarınızı öpecektim.’ dedi. Böyle bir yaklaşımı hiç 
beklemiyordum. ‘Olur mu hiç öyle şey komutanım!’ 
dedim. Ve konuşmaya devam etti: 
‘Almanya’daki/Avrupa’daki kardeşlerimiz kurbanlarını 
kesmemiş, bizlere göndermişler. Allah onlardan razı 
olsun. Bundan daha büyük bir ibadet olur mu?’ 
Sarıldık, gözyaşlarımıza hâkim olamadık. Her ne 
zaman bu anı hatırlasam duygulanırım, gözlerim 
dolar. Kurban Kampanyası gibi anlamlı bir çalışmaya 
vesile olan Hasene’den Allah razı olsun. İnanın, bu 
tür çalışmaların ne anlama geldiğini, gözlemci olarak 
gittiğimiz ülkelerde o kadar çok fazla şahit oluyoruz 
ki!” 
Muhterem Cemaat! 
Bunun gibi nice hikâyeler. Yaptığımız küçük bir iyilik, 
farklı yerlerde, farklı güzelliklere vesile oluyor.  

Sizleri iyiliğe ve güzelliğe vesile olmaya, kurban 
etmeye, ikram etmeye ve memnun etmeye çağırıyor, 
Hasene Derneği’nin kampanyasına katkıya davet 
ediyorum.Duamız şudur ki; kestiğimiz, kestirdiğimiz 
kurbanlar bizleri Allah’a yakın kılsın, kardeşliğimizi 
artırsın.  

 
  



Sermon du Vendredi, 04.08.2017 
Sacrifie ! Donne ! Réjouis ! 

لكَِ  ذٰ مْ كَ كُ نْ ى مِ قْوٰ الھُُ التَّ نَ نْ یَ كِ لٰ اوَ ھَ اؤُ مَٓ لاَ دِ ھَا وَ ومُ الَ اللهَّٰ لحُُ نَ ا  لنَْ یَ ھَ رَ خَّ سَ
ینَ  نٖ سِ شِّرِ الْمُحْ بَ مْ وَ یكُ دٰ ا ھَ ى مَ لٰ عَ ھَ وا اللّٰ بِّرُ كَ مْ لتُِ   لَكُ

 
بِيُّ  حَ النَّ بَ دِ اللهَِّ، قَالَ ذَ بْ نِ عَ ابرِِ بْ نْ جَ نِ  عَ یْ نَ نِ أقَْرَ یْ شَ بْ حِ كَ بْ مَ الذَّ وْ یَ

ا قَالَ  ھُمَ ھَ جَّ ا وَ لَمَّ نِ فَ أیَْ وجَ نِ مُ یْ لحََ ھْتُ : أمَْ جَّ رَ  إنِِّي وَ يَ للَِّذِي فَطَ ھِ جْ وَ
ینَ إنَِّ  كِ رِ شْ نَ الْمُ ا مِ ا أنََ مَ نیِفًا وَ یمَ حَ اھِ رَ لَّةِ إبِْ لىَ مِ ضَ عَ الأرَْ اتِ وَ وَ مَ السَّ

لِكَ  بِذَ یكَ لَھُ وَ رِ ینَ لاَ شَ الَمِ بِّ الْعَ اتيِ �َِِّ رَ مَ مَ اىَ وَ یَ حْ مَ كِي وَ نُسُ لاتَيِ وَ صَ
لمِِ  سْ نَ الْمُ ا مِ أنََ تُ وَ رْ اللهَُّ أمُِ مِ اللهَِّ وَ تِھِ باِسْ أمَُّ دٍ وَ مَّ حَ نْ مُ لَكَ عَ كَ وَ نْ ینَ اللَّھُمَّ مِ

بَرُ   أكَْ
Chers musulmans ! 
Le rite du sacrifice est un rite aussi vieux que 
l’humanité. Le sacrifice est un acte dont le sens 
signifie de se rapprocher du Créateur par le biais de 
ses créatures. Le sacrifice est donc un 
rapprochement avec notre Créateur. Cependant, 
comme il est précisé dans un verset du Coran, ce 
n’est ni le sang ni la chair des bêtes sacrifiées qui 
parviennent à Dieu. La seule chose qui a de la valeur 
et la seule chose qui va parvenir à Allah n’est que 
notre sincérité et notre piété.2 

C’est pour cette raison que le sacrifice est une bonne 
occasion qui nous est offerte pour nous rapprocher 
d’Allah. En plus de rapprocher l’individu de son 
Créateur, le sacrifice est aussi une occasion de 
rapprocher l’individu de la société grâce à la part qui 
est consacrée aux pauvres, aux nécessiteux et aux 
opprimés. Ainsi la personne qui réalise un sacrifice 
se rapproche non seulement d’Allah mais aussi des 
gens avec qui elle partage son sacrifice, et cela 
contribue donc à renforcer les liens et la solidarité 
dans la société.  

Mes chers frères ! 
La campagne de sacrifice de notre organisation 
d’aide humanitaire Hasene a commencée et son 
slogan est « Sacrifie ! Donne ! Réjouis ! ».Cette 
campagne sera menée dans 100 pays différents avec 
plus de 400 observateurs.  

Nous avons de nos jours les moyens de faire 
parvenir nos dons et nos sacrifices aux nécessiteux 
de tous les continents. Hasene fait ainsi parvenir vos 
sacrifices par procuration aux nécessiteux qui se 
trouvent à des centaines, voire des milliers de 
kilomètres. Vous aussi vous pouvez faire parvenir 
votre sacrifice à ceux qui ont perdus espoir en 
Afrique et qui ont du mal à nourrir leurs enfants, aux 
opprimés forcés de vivre en tant que réfugiés dans 
différents pays du monde ainsi qu’aux nécessiteux 
d’Amérique du Sud ou encore aux démunis vivant en 
Asie ou dans les Balkans.N’oublions pas qu’il est de 
notre devoir de se rappeler de nos frères et de nos 
sœurs qui n’ont peut-être jamais mangé de viande de 
leur vie ou bien qui n’en mangent qu’à l’occasion de 
ce genre de campagne. Participer à cette campagne 
avec piété et sincérité, et donner un sacrifice pour 
ces personnes ne signifie pas seulement leur offrir de 
                                                
2Voirsourate al-Hadj, 22:37 

la viande. Non ! Certainement pas. Ce geste 
représente l’espoir pour eux et ce geste est un 
symbole de fraternité et un moyen pour nous de leur 
dire que nous ne les oublions pas. 
Mes chers frères ! 
Voici une anecdote qui montre l’importance de la 
campagne du sacrifice ! Un des observateurs ayant 
participé à l’une des précédentes campagnes de 
sacrifice raconte la chose suivante : 

« J’étais partis en Azerbaïdjan en tant 
qu’observateur. Ma zone de mission était la région de 
Karabagh. On nous avait indiqué la cour d’une école 
pour l’abattage des bêtes. Il faisait très froid mais 
j’essayais malgré tout de filmer avec une caméra ce 
que nous faisions. C’est alors qu’un soldat entra dans 
la cour de l’école. Nos regards se croisèrent pendant 
un moment et je commençais un peu à m’inquiéter en 
me demandant ce que voulait ce soldat et ce qu’il 
faisait ici. 10 à 15 minutes plus tard, le soldat 
s’approcha de moi et me dit la chose suivante en me 
montrant du doigt là d’où il est venu nous voir ‘’Si je 
n’avais pas eu honte, je serais venu en rampant de 
là-bas jusqu’ici pour embrasser vos pieds ! ‘’. Je 
n’attendais pas du tout une chose pareille et je lui dis 
‘’ Mais que dites-vous mon commandant ! ’’ Puis le 
soldat continua avec ces paroles : ‘’Nos frères et 
sœurs d’Europe n’ont pas réalisés leurs sacrifices là-
bas, ils les ont offerts et envoyés à nous ! Qu’Allah 
soit satisfait d’eux ! Peut-on imaginer un acte 
d’adoration meilleurs que celui-là ! ’’ Nous nous 
sommes pris dans les bras et des larmes sont 
tombés de nos yeux. À chaque fois que je me 
rappelle de cette histoire j’en ai les larmes aux yeux. 
Qu’Allah soit satisfait de Hasene pour cette 
importante action menée, qui est celle de la 
campagne du sacrifice. Croyez-moi ! Quand vous 
partez en tant qu’observateur, il y a tellement de 
situations qui vous font comprendre l’importance de 
ce genre de campagne ! 

Chers fidèles ! 
Vous pouvez entendre encore beaucoup d’histoires 
de ce genre. Il arrive parfois qu’une simple bonne 
action, qui à nos yeux est insignifiante ait un nombre 
incroyable de conséquences positives. 

C’est pour cela que je vous invite à sacrifier, à donner 
et à réjouir afin d’être l’intermédiaire de la bonté et de 
la charité en participant à la campagne de sacrifice 
de l’organisation Hasene. 

Que les sacrifices que nous réalisons ou que nous 
offrons nous rapprochent d’Allah et augmentent notre 
fraternité.  

 
- 


